

Congreso sobre juego y aprendizaje

26 JUL 2006



La UCR ha venido potenciando en sus centros infantiles la inclusión del juego en el proceso de aprendizaje.

Con el fin de analizar el papel del juego y las actividades creativas en la vida cotidiana y en la construcción del conocimiento, especialistas en diferentes áreas del desarrollo humano se darán cita en la Universidad de Costa Rica, los días 28 y 29 de julio y 5 de agosto.

Según lo explicó la Licda. Jennifer Unfried Salazar, Coordinadora de los Centros Infantiles Universitarios, en estas fechas se realizará el I Congreso Lúdico-Creativo, en el cual se busca propiciar vivencias de expresiones como la música, el arte, la danza, el movimiento del

cuerpo humano, el teatro, la literatura, la creatividad y el conocimiento y cómo pueden ser parte del proyecto de vida de las personas y en su desarrollo personal y profesional.

La actividad dirigida a docentes de preescolar, primaria, orientación, enseñanza especial, de arte, de música, de educación física, administradores (as) de centros educativos, psicólogos (as), terapeutas, comunicadoras (es), trabajadoras (es) sociales, nutricionistas y demás personas que trabajan con la niñez y el desarrollo del ser humano en general y a madres y padres de familia, se efectuará de 8:00 a.m. a 4:30 p.m., en la Facultad de Educación.

Entre los temas que se analizarán está el juego como parte de la salud física, emocional y espiritual, creatividad e imaginación, necesidades educativas especiales y la actividad lúdica, procesos educativos en preescolar versus actividades lúdicas, cómo utilizar el juego en los procesos de la educación en general y cómo trabajar el concepto de diversidad en todas sus dimensiones por medio de actividades lúdicas.

Asimismo cómo se puede aprender matemáticas a través del juego, alimentación saludable y creativa, la lecto-escritura y las actividades lúdicas, el desarrollo de talentos por medio de la creatividad, el juego como centro de la actividad educativa, la bibliodiversidad, el deporte y los juegos para todas las edades, exploración del movimiento del cuerpo humano por medio de la lúdica, exploración sensorial por medio de la música, la danza, el arte y la literatura, el teatro como herramienta para el desarrollo de la imaginación, uso del tiempo libre y juegos tradicionales y populares.

La actividad, es parte del Proyecto Lúdico-Creativo que desarrollan los centros infantiles universitarios como son el Centro Infantil Laboratorio de San Pedro, el Centro Infantil Laboratorio Ermelinda Mora de San Ramón, el Centro de Práctica de Turrialba y la Escuela de Formación Docente de la Facultad de Educación, impulsado por la Vicerrectoría de Acción Social, en el marco del Sistema Universitario de Atención a la Niñez y la Adolescencia.

El proyecto ha venido potenciando en estos centros infantiles de la UCR las actividades lúdicas y el juego, como experiencias placenteras y educativas, que deben formar parte de la cotidianidad de todas las personas, sin distingos de edad, ni condición física o mental.

Durante el Congreso se desarrollarán foros, conferencias, charlas y ponencias con información actualizada acerca de la temática y talleres variados y creativos guiados por especialistas, con la participación activa de las personas asistentes.

Durante la apertura del Congreso que tendrá lugar este viernes 28 de julio, a las 9:00 a.m., en el Auditorio de la Facultad de Educación, participarán el Dr. Leonardo Garnier Rímolo, Ministro de Educación; la M.sc. Alejandrina Mata Segreda, Viceministra de Educación; la Dra. María Pérez Yglesias, Vicerrectora de Acción Social; la Dra. María Eugenia Venegas Renauld, Decana de Educación; y la Licda. Jennifer Unfried Salazar, Coordinadora del Congreso.

Posteriormente, se realizará un Festival Cultural en el que participarán mimos de la Escuela de Artes Dramáticas, la cimarrona de los estudiantes de Artes Musicales, el grupo de pasacalles Toriaravak, el grupo de PanEurritmia del Programa Integral del Adulto Mayor; el grupo de baile popular Punto de Fuga de la Sede de Occidente, el equipo de Tai Chi de los adultos mayores, el equipo de porrismo UCR y el grupo de aeróbicos de la Institución.

Simultáneamente tomarán parte en este festival chicas pinta piel y diseñadoras con globos, salta cuerdas, acróbatas con telas y estudiantes de pintura que darán una clase abierta, todos de la Universidad Nacional.

La conferencia inaugural del Congreso *El juego y la sensibilidad estética como vehículos de un verdadero compromiso ético*, será impartida por la Dra. Verónica Romo López,

Presidenta del Comité Chileno de la Organización Preescolar (OMEP) y docente de la Universidad Central de Chile, el sábado 29 de julio, a las 8:30 a.m., en el Auditorio de la Facultad de Educación.

Rocío Marín González.
Periodista Oficina de Divulgación
mrmarin@cariari.ucr.ac.cr